



---

La “Asociación de Desarrollo rural por la conservación de los castañeros de Tenerife” (CCT), formada por propietarios/as de castañeros de la isla de Tenerife, tiene por objetivo conservar y potenciar las masas hidrófilas de castaños, a través de proyectos de formación, investigación, medioambientales, de mantenimiento y valorización o empleo.

El mantenimiento de los montes de castaños se ha convertido en un objetivo prioritario para el Gobierno de Canarias como instrumento fundamental en la lucha contra los incendios y la conservación del medio ambiente, tanto por su condición de especie de mayor resistencia a los incendios, como por su ubicación preferente en zona de alto riesgo de incendio (ZARI) y/o ubicación en zona de interfaz urbano forestal.

La existencia de una agrupación es un pilar fundamental en la conservación del medio ambiente de la isla, ya que el mantenimiento y conservación de los castañeros, contribuirá a evitar la erosión del suelo, la pérdida de la biodiversidad y de la fauna asociada a su entorno, al mismo tiempo que permitirá mantener y aumentar la capacidad de absorción de CO<sub>2</sub>, contribuyendo a la mitigación de sus emisiones. Nos encontramos en un momento crucial para el desarrollo de esta entidad que servirá como interlocutora con la administración, llevando a cabo acuerdos, ya que representa a las personas implicadas, y trabaja por la custodia y el incremento de la rentabilidad de estos territorios.

Esta entidad permitirá facilitar la recepción y gestión de fondos para el mantenimiento de las parcelas y al mismo tiempo crear, gestionar y colaborar en iniciativas que faciliten obtener unos ingresos complementarios producidos por los terrenos con castañeros, desde diferentes perspectivas, según el interés de los asociados/as.

Tanto como territorios productores de castañas, setas silvestres, madera de castaño, así como servicios ecosistémicos, son múltiples las alternativas que nos ofrecen estas fincas actualmente infrautilizadas. Es necesaria una nueva orientación, que a través de actividades novedosas, permita darle nuevos usos que faciliten su regeneración y mantenimiento para las generaciones futuras.

Es preciso por tanto, consolidar y aumentar el grupo de personas interesadas que forman esta asociación, que estén dispuestos a representar, poner en marcha y mirar con otros ojos, estas zonas fundamentales en nuestro territorio, además de abrazar otros perfiles profesionales o entidades jurídicas que permitan dar una nueva dimensión a los proyectos desde aquí puestos en marcha.